



No todo está mal en México

viernes, 30 de agosto de 2013

El miércoles pasado escribí en este espacio que pensaría lo peor de nuestro país si yo viviera en otro y viera las noticias que sobre México se difundieron ese día a través de Google News.

Afortunadamente México no es solamente la Ciudad de México y a pesar de los problemas y malas noticias que generalmente son difundidos y comentados en los medios de comunicación, a lo largo y ancho del país suceden muchas cosas positivas y que merecen ser comentadas.

En vista de que hoy es viernes y deseo que todos pasemos un fin de semana agradable antes de que la semana entrante nos traiga su cúmulo de malas noticias, dedicaré este espacio a los premios que el miércoles entregó la revista Alcaldes de México entregó su Premio Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 2013 a 12 presidentes municipales que durante los últimos 12 meses hicieron algo que salió de lo normal y puede ser calificado de extraordinario.

Los premiados fueron los siguientes: Lorena Martínez Rodríguez, de Aguascalientes, Aguascalientes; Federico Rangel Lozano, de Colima, Colima; Gilberto Álvarez Becerra, de Guadalupe, Zacatecas; Alejandro López Caballero, de Hermosillo, Sonora; José Antonio Agúndez Montaña, de Los Cabos, Baja California Sur; Renán Barrera Concha, de Mérida, Yucatán; Eduardo Rivera Pérez, de Puebla, Puebla; Ugo Ruiz Cortés, de San Pedro Garza García, Nuevo León; Ismael del Toro Castro, de Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco; Arnoldo Alfredo Rodríguez Reyes, de Zacatecas, Zacatecas; Héctor Robles Peiro, de Zapopan, Jalisco; y Eric Fernández Ballesteros, de Zihuatanejo, Guerrero.

A juicio de empresarios, clientes y lectores de Alcaldes de México, el gobierno de cada uno de estos doce municipios fue reconocido por realizar acciones que superan lo esperado en las áreas por lo cual fueron premiados.

Así, el gobierno municipal de Puebla fue reconocido por los logros obtenidos en pro de la equidad de género. De sus 5 mil 599 trabajadores, mil 980 son mujeres, es decir, 35 por ciento, un porcentaje elevado si tomamos en cuenta que los gobiernos municipales desde siempre han sido cotos de poder masculino.

San Pedro Garza García fue distinguido por sus avances en lo que a la recaudación de impuestos para lograr finanzas sanas se refiere y ser el municipio que reporta la mayor captación de ingresos propios respecto de sus ingresos totales en todo el país, según las calificaciones otorgadas por las calificadoras Moody's y Fitch.

Zacatecas recibió el premio por sus logros en el tema de protección civil por "la exitosa implementación del programa Vivienda y Negocio Seguros, que en un año redujo 70 por ciento los incidentes relacionados a incendios, explosiones y derrumbes en casas habitación y negocios de la ciudad de Zacatecas, y en 100 por ciento la tasa de mortalidad en este tipo de incidentes.

El gobierno municipal de Aguascalientes recibió el reconocimiento de Alcaldes de México por la eficiencia en el sistema de ahorro de la energía eléctrica de la ciudad, esto con base en tres medidas básicas utilizadas en la administración para mejorar el servicio y ahorrarle millones de pesos al gobierno

Zihuatanejo fue distinguido por las acciones realizadas por su gobierno municipal para generar una industria turística sustentable a través del rescate de las playas que por múltiples razones, entre ellas la irresponsabilidad de sus playas. Este destino turístico es el único lugar de Guerrero que los turistas pueden visitar hoy sin temor de ser asaltados, secuestrados o asesinados.

En la mayoría de los estudios realizados, Mérida aparece como la ciudad más segura del país, razón por lo cual su gobierno municipal recibió el premio correspondiente a la categoría de seguridad. Bastante aprenderían la mayoría de presidentes municipales y gobernadores si estudiara el caso de la capital yucateca.

Como aprenderían algo de Tlajomulco de Zúñiga, que fue reconocido por sus esfuerzos en pro de la transparencia; de Zapopan por la calidad de su e-gobierno; de Guadalupe por el eficiente manejo de sus residuos sólidos; de Hermosillo por sus programas de desarrollo humano; de Los Cabos por el uso eficiente del agua potable; y de Colima, por generar el ambiente apropiado para hacer fácil hacer negocios.